

# GRANADA.

## MEMORIA

sobre la marcha que han seguido las obras de la carretera de Granada á Motril.

(CONTINUACION.)

Los planos y demas documentos para el remate de las obras que faltan desde Granada á Tablate, arreglados ya á las prevenciones de la junta consultiva, se remitieron á la direccion general.

En los trabajos por administracion se se gastaron 430,691 reales 19 mrs. que suministró el Estado, y 47,099 reales la provincia. Al contratista de las obras de fábrica entre Tablate y Motril se le acreditaron 364,425 reales 12 mrs. Por otro lado la provincia adeuda seis meses de gratificaciones al presidio, importantes 42,623 reales 17 mrs., y

dos meses de pluses á las escoltas, ó sea 9.409 reales.

De suerte, que en los seis meses del año corriente de 1853, se invirtió en obras de la carretera un total de 894,248 reales 14 mrs.; y en los años de 1850, 51 y 52 y hasta fines de junio del 53, dió el Estado 2.898.811 rs. 29 mrs., y la provincia 575,319 reales 26 mrs., cuya suma es de 3,174.131 reales 21 mrs., habiéndose ademas construido por contrata seis casillas para peones camineros.

Resulta que desde el 3 de abril de 1839 en que se inauguraron los trabajos, Granada por sí ha satisfecho 981737 reales; en union con Jaen, Málaga y Córdoba 945,319 reales, y el Estado 2,898,811 reales 19 mrs.; de modo que se han gastado en cada anualidad unos 16,000 duros, cuando para no eternizarse la construccion debieron dedicarse 50,000.

Como solo se sabe en globo lo que recibieron las obras por cuenta de los fondos generales, supondremos que esta provincia acudiese con la cuarta parte; en tal caso suministró 1.217,707 rs., ó bien 85,453 reales cada año, de los 44 y  $\frac{1}{4}$  transcurridos, correspondiendo á cada mensualidad poco mas de 7,000 reales vellon. El total gastado en la apertura de la carretera de Motril, asciende á 4.525,868 reales vellon.

Las obras por ejecutar de Granada á Tablate se presuponen en números redondos en 3.000,000 de reales.

Las de fabrica entre Tablate y Motril, descontando el medio millon acreditado al contratista, y por un cálculo aproximado, pues que no se tienen aun todos los proyectos, se graduan en 2.500,000 reales.

Y para concluir la esplanacion y el afirmado que falta en toda la linea 1,500,000 reales.

(Concluirá)

C 14  
066  
110  
(291)

1257662  
cerciorarse de la...  
real y efectiva la miseria, y que la causa alegada por los agresores habia sido verdadera, mandó el comerciante un saco de harina y media onza de oro.

Mientras esas desgraciadas familias, juguetes de una suerte siempre adversa, que contraria cuantos esfuerzos hacen por combatir su fatal destino, no sean el primero y mas santo objeto de los cuidados de un gobierno justo y paternal, los progresos de nuestra decantada civilizacion, y de las ideas liberales y humanitarias, no serán otra cosa que una bella teoría desprovista de resultados positivos, y por consiguiente distante de la verdad.

declaracion indagatoria sobre el origen de la sublevacion, sus tendencias, ramificaciones, personas de cualquiera clase ó posicion que figurasen en ella, con todas cuantas aclaraciones puedan conducir á la mayor ilustracion del suceso; y una vez practicadas estas diligencias; y previa la identidad de la persona, sea puesto en capilla el teniente coronel la Torre, y pasado por las armas en el mismo punto en que se halle, y que lo mismo ejecute con los jefes y oficiales de igual procedencia en el instante que sean aprehendidos.

Dicho capitán general, manifiesta tambien que la tranquilidad en el distrito de su mando continuaba inalterable.

Ignoramos que grado de certeza pueda tener la noticia dada por la *Gaceta de Voss*, al asegurar que desde hace algunos dias circulaban por Viena rumores acerca de la abdicacion del emperador de Rusia. Sin dar otros pormenores, añade el citado periódico que al baron de Mayendorf habia pasado al gobierno austriaco una comunicacion relativa á este asunto.

Parece que el general Manzano, qu<sup>e</sup> dias pasados llegó a Madrid desde Cuenca, escoltado por un oficial de guardia civil, como ya saben nuestros lectores, ha sido últimamente destinado de cuartel á la isla de Puerto Rico, habiendo salido el miércoles último con direccion á Cadiz.

## Crónica Estranjera.

### CUESTION DE ORIENTE.

*Correo del dia 3.*

El *Monitor* del 26 viene abundante de documentos sumamente belicosos, que anuncian la decision con que el gobierno del emperador francés va á emprender la guerra.

Los periódicos ingleses publican integro el discurso pronunciado por lord Clarendon en contestacion á lord Beaumont.

Es muy notable por la casi seguridad con que anuncia, despues de justificar la conducta del gobierno inglés en la cuestion de Oriente desde su principio, que las potencias alemanas se ponen de parte del Occidente.

En el *Times* se lee que el gobierno tiene la intencion de mandar á Paris dos oficiales distinguidos para entenderse con las autoridades militares francesas